
葵青區議會文件第 42/I/2019 號  

 

2019 年 4 月 12 日  

葵青區地區管理委員會  

第 193 次會議主要討論事項簡報  

 

(i)  葵青區的鼠患及誘蚊產卵器指數  

   食環署報告葵青各地區在 2019 年 2 月份的誘蚊產卵器指數為 0%；

葵涌和荔景在 2019 年 3 月份的誘蚊產卵器指數為 2.8%，反映葵青區蚊

患情況並不普遍。該署於 2018 年下半年針對滅蚊工作多次進行實地視

察及舉辦宣傳活動。另外， 2019 年會進行三次滅蚊行動，第二次滅蚊

運動將於 4 月 15 日至 6 月 14 日期間進行。署方亦就「全城防蚊及滅

蚊行動」通知各政府部門須採取控蚊行動直至雨季結束。  

 

2.   而 2019 年第一期全港性滅鼠運動已於 3 月 15 日結束，第二期行動

會於 7 月展開；而 5 及 6 月份則會進行目標小區滅鼠行動。此外，署方

亦正在研究及測試不同技術，以加強監察老鼠的活動及提升控鼠工作的

成效。  

 

3.   委員詢問食環署除了宣傳活動外，會否執行具體滅鼠工作。署方

表示因應政府於 2019 年 5 月 20 日起推展全城清潔，特別針對食肆在

後巷處理食物、清洗器具、堆放雜物及違法棄置廢物等情況，展開為

期五個星期的特別行動，加強執法。  

 

(ii)  九華徑燒烤場內違法構築物  

4.  地政處在 2019 年 2 月和 3 月在上址寮屋群進行了 5 次不定期巡

查，其中 2 次發現有寮屋擴建，在張貼告示後，相關擴建部份已於限

期前清拆；而 4 月初，處方巡查時對燒烤場內的違契構築物張貼告示，

飭令有關人士於 4 月 15 日前清拆違契構築物。  

 

5.  食環署於 2019 年 2 至 3 月期間對該處兩個燒烤場共作出 6 次檢

控，當中包括 2 次拘控。署方亦於 3 月 29 日聯同警方進行了聯合行動

並表示會繼續加強執法。  

 

6. 民政處表示曾華翰祖司理人的申請需要參考祖譜紀錄，目前兩位

申請人提供的祖譜內容不一致，故此仍需要時間清及處理。警務處

表示該地段屬長沙灣警區管轄範圍，警方會於會議後向委員提供該處

附近的違泊檢控數字。地政處會於會議後提供有關寮屋構築物的大約

數目。  

 

 

(會後備註 :警方已於 5 月初向 黃耀聰議員 提供該處附近的違泊檢控數
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字。地政處於會後回覆，根據該處早前巡查紀錄，測量約份第 4 約地

段第 1349 號餘段上有約 60 間寮屋。 )  

 

(iii) 地區主導行動計劃  

7.  民政處表示香港認知障礙症協會已根據服務協議，提交 2019/20

年度工作計劃書。此外，民政處聘請的清潔服務承辦商已分階段為區

內 24 幢參與計劃的私人大廈提供了一次性的清潔服務。  

 

(iv)  店舖阻街情況  

8.   食環署在 2019 年 2 至 3 月聯同警務處及民政處在石蔭路及葵芳圍

進行了 7 次聯合行動，共發出 30 張定額罰款通知書。  

 

(v)   担杆山路違例泊車及加設電單車場  

9.   運輸署表示該署已經完成地下公共設施遷移，路政署正就相關工

程項目申請臨時改道，待與警務處進行路試後展開工程。  

 

10.   委員表示希望路政署以文件形式向當區議員匯報上述工程的確

實開展日期及進度，並要求在此工程正式開展前，通知當區議員。運

輸署表示會向路政署轉達委員要求。  

 

(vi )  青衣工業中心一帶交通擠塞及葵青區違例泊車  

11.   運輸署表示為舒緩青衣鄉事會路近長環街的交通，顧問公司建議

於青衣鄉事會路 (北行 )容許右轉往長環街的行車線，以改善擠塞情況。 

 

12.   委員詢問這個措施會否導致青衣鄉事會路 (北行 )的交通擠塞。運

輸署表示若於該路段加設轉右往長環街的行車線，亦會維持現有兩條

前行的行車線，對現時的車流影響有限，同時亦有助舒緩現時青衣鄉

事會路 (南行 )左轉入長環街一帶的交通擠塞。  

 

13.   警務處表示警方在 2019 年 2 至 3 月期間，於相關地點針對違例泊

車發出大約 280 張定額罰款告票。  

 

14.   有委員在上次會議建議將長青邨有蓋停車場的車位由月租固定

車位改為時租浮動車位。房屋署已於上次會議後補充指該停車場本年

度已經採用固定車位形式出租車位，該署會研究將來該邨會否採用浮

動出租車位制度。  

 

(vi i)  安泊樓附近行人天橋安裝升降機  

15.   民政處表示由於該行人天橋的維修及保養責任不屬於政府，政府

部門需要較長時間研究施工日子、將來升降機維修保養的安排及刊憲

等事宜。此外，路政署的工程顧問會繼續每兩個月向議員提供進度報

告。  
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(vi i i )  葵涌分區計劃大綱草圖  

16.   規劃署表示城規會同意將申請人提交補充資料的期限延期三個

月至 2019 年 6 月 2 日，並且不會再次考慮批准進一步延期。申請人提

供補充資料後，並待規劃署重新審議有關申述後，大綱圖才可呈交行

政長官會同行政會議 (行政會議 )批准。  

 

17.   委員詢問大綱圖的司法覆核仍需多少時間才可完成所有程序，而

規劃署會否有其他方法，以便處理區內其他發展項目。規劃署回應指

在收到申請人提交的資料後，規劃署將給予先前提交意見人士三個星

期的時間提出意見，之後該補充資料和意見將一併提交予城規會重新

考慮有關申述。  

 

( ix)  貨櫃碼頭路公共運輸交匯處  

18.   運輸署表示部份非專營巴士營辦商願意考慮將現時位於葵芳站

一帶的上落客點搬遷到貨櫃碼頭路公共運輸交匯處，但仍需與其服務

對象商討有關安排。該署現時亦未有批准非專營巴士營辦商在葵芳站

一帶設上落客點的新申請。  

 

19.   委員詢問運輸署為何不強制目前的營辦商搬遷旗下非專營巴士

的上落客點以及營辦商不願意配合搬遷上落點的原因。運輸署回應指

一刀切強制實行把所有非專營巴士的上落點搬遷至公共運輸處不理

想，而將有關服務逐步搬遷的安排可令乘客較易適應。由於搬遷上落

客點後，乘客要用較多時間才能步行至上落客點，而使部份營辦商不

願意配合相關安排。  

 

(x)   華景山路海峰花園附近的車速問題  

20.   運輸署表示路政署正處理有關的臨時交通安排，預計可於本年第

二季展開華景山路休憩處附近加設行人過路處的工程。  

 

(xi )   逾期橫額及旗幡  

21.   民政處表示於 2 月初已把 譚惠珍議員 曾提交的兩個懸掛了逾期

橫額的地點轉交地政處，該處已作出跟進。其中一幅橫額在地政處職

員巡查時已被移走，另一幅橫額已獲准延長懸掛期限至 5 月 29 日。  

 

(xi i)  青衣屋邨增設電動車充電位置  

22.   房屋署回應委員於上次會議的意見表示長康邨的車場已拆售給

「億德企業 (香港 )有限公司」，並已把議員的建議通知「億德」跟進。  

 

(xi i i )  九華徑新村去水渠囤積沙泥  

23.   民政處表示早前收到 鮑銘康議員 來函，反映位於九華徑新村的

去水渠有大量沙石堆積。本處工程部查證後發現在上游華泰路斜坡附

近的水喉曾爆裂，導致大量泥沙及碎石經天然河道流入九華徑新村的

去水渠導致淤塞。下游位置的渠道保養由本處工程部負責，並已經展

開渠道清理工作。另一方面路政署亦已修復上游華泰路的斜坡。  
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(會後備註 :  民政處工程部已於 4 月中旬完成清理有關渠道的工作。 )  

 

(xiv) 避雨亭關愛座被佔用  

24.   委員 表示經常有人士長期擺放物資和宣傳單張等於避雨亭的關

愛座上，妨礙有需要的人士使用，希望民政處跟進。  

 

(會後備註 :  民政處已派員對有關人士作出勸喻。 )  

 

 

 

葵青民政事務處  

2019 年 6 月  
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